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Aos 19 (dezenove) dias do mês de Novembro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas
e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº022/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de  05  a  19  de  Novembro  de  2014,  merecendo  destaque:  O  ofício  nº  174/2014  da  Assembleia
Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul apresentando o Relatório Final de Atividades da Comissão
Especial da Desburocratização dos Serviços Públicos do Estado, aprovado na Sessão Plenária de 8 de
abril de 2014. O ofício nº 052/2014 da Secretaria da Segurança Pública, Brigada Militar – CRPO VT
22º BPM apresentando resposta  ao ofício nº 063/2014 da Câmara de Vereadores.  Comunicado do
Ministério  da  Educação informando a liberação de recursos  financeiros  no total  de  R$ 42.202,42
(quarenta e dois mil, duzentos e dois reais e quarenta e dois centavos) destinados a garantir a execução
de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Telegramas do Ministério da
Saúde informando a liberação de recursos financeiros no total de R$ 304.709,69 (trezentos e quatro
mil,  setecentos e nove reais  e sessenta e nove centavos) destinados para atender os Programas do
Fundo Municipal da Saúde. A INDICAÇÃO Nº 020/2014 do Vereador Jair Guerino Klein indicando
para a Administração aumentar a área coberta junto as Câmaras Mortuárias da Vila Célia.  ORDEM
DO  DIA:  O  Projeto  de  Lei  nº059-02/2014  do  Executivo  QUE  ALTERA  REDAÇÃO  DE
DISPOSITIVOS DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na Pauta
conforme  pedido  de  retirada  feito  pelo  Prefeito  Municipal. O  Projeto  de  Lei  nº072-02/2014  do
Executivo  QUE  REVOGA  A  LEI  Nº1230-01/2013  E  DÁ  NOVA  DENOMINAÇÃO  A
LOGRADOURO PÚBLICO LOCALIZADO EM SÃO BENTO, que cumpriu o prazo regimental,
permaneceu retido pelo Presidente. O Projeto de Lei Nº 082-02/2014 do Executivo QUE AUTORIZA
O  PODER  EXECUTIVO  A CONTRATAR  OPERAÇÃO  DE  CRÉDITO  COM  A CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL, COM GARANTIA DA UNIÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
não foi solicitada a sua inclusão na pauta por parte do Poder Executivo. O Projeto de Lei Nº 083-
02/2014 do Executivo  QUE ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO DE
CRUZEIRO DO SUL PARA O EXERCÍCIO DE 2015, colocado em discussão o Vereador José
Flávio Wilgen apresentou uma Emenda Modificativa no Art. 3º ficando assim a nova redação: Art.3º. É
o Poder Executivo autorizado, de acordo com o disposto nos artigos 7º, 42 e 43 da Lei Federal 4320,
de 17 de março de 1964 e do art. 165 da Constituição Federal, de 05 de outubro de 1988, e do artigo 5º
da  Lei  Complementar  nº  101/2000  de  04  de  maio  de  2000,  abrir,  durante  o  exercício,  créditos
Suplementares  até  o  limite  máximo de  5% (cinco por  cento)  da despesa  total  fixa.  Colocada em
votação a Emenda Modificativa foi aprovada por seis votos a favor e dois contrários, os dois votos
contrários foram dos Vereadores Sérgio Luís Backes e Jair Guerino Klein, sendo que todos os demais
votaram a favor, colocado em votação o Projeto de Lei nº 083-02/2014 do Poder Executivo com a
Emenda Modificativa foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei nº 086-02/2014 do Poder
Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER AUXÍLIO FINANCEIRO
PARA A SOCIEDADE HOSPITAL SÃO GABRIEL, ABRIR CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de
Lei Nº 008/2014 do Legislativo  QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, cumpriu prazo
Regimental, colocado em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 009/2014 do
Legislativo  QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, cumpriu prazo Regimental, colocado
em votação foi aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:
O  Vereador  SÉRGIO  LUÍS  BACKES,  saudou  à  todos,  comentou  sobre  o  encerramento  do



Campeonato Municipal de Bochas, deu os parabéns para as equipes, nota dez pela disciplina nos dois
jogos das finais, lamentou a falta de presença da imprensa, já que depois do futebol a bocha é o esporte
mais praticado no Município, parabenizou o Primavera pelo título e a Escola do Vinte e Dois pelo vice
e  todas  as  equipes  que  participaram.  Parabenizou  o  Lajeadense  pela  conquista  de  dois  títulos
recentemente e que neste fim de semana vai ocorrer mais um torneio onde poderá conquistar mais um
título, tá aí o resultado de quem sabe trabalhar. Agradeceu ao Secretário Duda pelas melhorias nas
estradas  do  Jaó  e  na  Rua Theobaldo Schneider,  também ao  Secretário  Roquinho e  o  Russo  pela
colocação  dos  bueiros.  Considerou  lamentável  a  nossa  segurança  se  referindo  ao  fato  ocorrido
recentemente onde teve como vítima o sobrinho do Vereador Zé Wilgen, disse que já foi assaltado por
seis vezes e que nunca reagiu, mas cada um tem uma reação diferente neste momento, tá difícil a
situação, mas ficamos na esperança de dias melhores. Sobre o nome de Rua Celestino Cardozo de
Siqueira, parabéns a toda a família que é muito conhecida, que seu pai teve muitos negócios com esta
família e nunca teve diferença de um centavo, parabéns ao Vereador Zé Wilgen por ter encaminhado o
Projeto e também a Vereadora Gelcy que encaminhou o Projeto denominando uma Rua no Passo de
Estrela de Rua Irineu Otto Weiler, parabéns as famílias, ao Irineu Otto Weiler que na época doou as
terras para fazer a Rua, hoje teriam muito valor, mas na época o interesse maior era em ajudar a
comunidade, nada mais justo que receber esta homenagem. O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN,
saudou à todos, em especial a família Cardoso que se faz presente, parabenizou as duas equipes da
Bocha que disputaram a final, em especial o Primavera que ficou Campeão e as demais equipes que
participaram, quanto mais equipes participam, mais movimentam as comunidades. Sobre o seu Projeto
de nome de Rua Celestino Cardozo de Siqueira, o Celestino foi uma pessoa que fez praticamente toda
a sua vida nesta comunidade, com grandes atuações, também era participante de outras comunidades,
transportava madeira, tinha uma pequena fábrica de erva, agradeceu a todos que colaboraram, ao Sr.
Irineu Cardoso que coletou as assinaturas, todos estão de parabéns. Sobre o Projeto 086-02/2014 que
destina recursos para pagar o décimo terceiro salário aos funcionários do Hospital, tem muitas notícias
do estado crítico do nosso Hospital que realmente está doente, assim atendendo ao pedido do Hospital
aprovamos a liberação deste valor com recursos da sobra do orçamento da Câmara de Vereadores.
Pediu para que seja consertado na Rua Carlos Walter Haenssgen, Rua que dá acesso ao Loteamento
Popular, uma laje que foi colocada sobre um bueiro que está caindo, se uma criança passar por cima
pode cair dentro do buraco, solicita ao Secretário Russo para agilizar o conserto. Sobre o Hospital
também comentou que tem funcionários que estão atendendo muito mal os pacientes que procuram
atendimento, tem provas e inclusive já aconteceu com ele próprio, precisam ser tomadas providências
por parte da Secretaria da Saúde, se for por falta de um salário melhor, não é motivo para tratar mal as
pessoas que acabam ficando mais doentes, solicita providências neste sentido pois está causando uma
indignação nas pessoas que precisam de atendimento. Se os nossos profissionais do Hospital não tem
condições, sabemos que o nosso Hospital não é de primeiro mundo, então precisa ser encaminhado
para outro Hospital de um Município vizinho e não deixar as pessoas sofrerem, precisa haver uma
solução  por  parte  da  Secretaria  da  Saúde  e  da  Administração  Municipal.  Parabenizou  o  Colega
Vereador Jair pela sua Indicação que se faz muito necessária, mas pede que fossem acrescentadas mais
duas  coisas,  um ar  condicionado  maior  ou  ventiladores  e  um bebedouro  de  água  gelada.  Sobre
segurança endossou as palavras do colega Vereador Tio, aconteceu mais uma tragédia nos últimos dias
onde vitimou um sobrinho seu, precisamos todos se unir para conseguir amenizar a situação, trazer
mais policiais, na noite da tragédia tinha somente um Brigadiano para fazer o serviço, é lamentável um
assassinato dentro do próprio quarto, precisamos trabalhar juntos, Legislativo e Executivo e ver com o
Comando Regional uma solução, outro fato também foi o assalto à Lotérica que ocorreu na segunda,
felizmente conseguiram prender os ladrões. O Vereador  JAIR GUERINO KLEIN, saudou à todos,
parabenizou a família Cardoso e a família Weiler pelo nome das Ruas, parabenizou o Município que
completará 51 (cinquenta e um anos), parabenizou o time do Primavera que ficou campeão da Bocha e



demais equipes que participaram, parabenizou o Secretário de Obras, de Estradas e da Agricultura pela
colocação dos canos e as diversas obras que estão realizando. Sobre sua Indicação no aumento da
cobertura nas Câmaras Mortuárias, é muito importante para os dias de chuva, dias de sol e também no
embarque e desembarque das pessoas. Sobre o discurso do Colega Vereador Roque Baum feito na
sessão anterior quando se referiu que o Município estava parado, discordou e solicitou que o Vereador
apresente  qual  Administração  fez  mais  nos  primeiros  dois  anos  que  a  atual,  disse  ainda  que  se
continuar assim, vai ser a melhor Administração que Cruzeiro já teve.  O Vereador  ERNI ROQUE
BAUM, saudou à todos, agradeceu a Vereadora Anastácia e o Partido PT pela cedência do espaço na
Câmara, disse que está muito feliz em ocupar a Vereança para debater assuntos que podem ser pelo
crescimento de Cruzeiro do Sul, parabenizou a família Cardoso que esteve presente na sessão pela
denominação de nome de Rua. Sobre a tragédia que aconteceu com a família Dullius, disse que se
perdeu uma pessoa muito amiga e que sente muito. Disse que temos nove Vereadores na Câmara e
neste pouco tempo agradece pelo carinho demonstrado pelos demais Colegas, em relação ao discurso
do colega Jair alegou todo respeito por ele que defende a Administração, que no seu caso da mesma
forma defende a sua bandeira, quando se fala em crescimento não se fala só em calçamento, ônibus e
caminhões,  mas  em  muitas  outras  coisas  e  projetos  de  infraestrutura,  quer  que  sejam  feitas
pavimentações em algumas Ruas antigas na Vila Célia, alegou que nunca disse que a Administração
não estava fazendo nada, agradeceu o carinho de todos, foram apenas duas sessões, tentou representar
bem a Vereadora Anastácia no que foi possível, gostaria muito de poder retornar à Câmara no ano que
vem e  na  Tribuna dizer  que  o  nosso  Município  está  realmente  crescendo.  A Vereadora  LOVANI
WEIAND, saudou a todos, se referiu a importância dos Suplentes de Vereador assumirem a Câmara
fazendo referências aos Vereadores Roque Baum e Laudemiro Zart que estão ocupando as vagas em
lugar dos titulares licenciados, disse que é muito legal por que não é a gente que se elege sozinho, mas
sim todos juntos, espera que eles retornem numa próxima oportunidade. Falou sobre a pintura e outros
serviços realizados na Rua Francisco Weschenfelder, que em 14 (catorze) anos nunca foi feito nada,
mas agora está ficando muito bonita, bem apresentada para o Rodeio do fim de semana. Sugeriu que
na Rua Conceição fosse feito estacionamento somente num lado em função do grande movimento nas
proximidades do Colégio Anita e também dos caminhões no STR. Disse também que a Cidade está
muito bonita e parabenizou pelo aniversário de 51 (cinquenta e um) anos de emancipação, parabenizou
a  todos  envolvidos  na  organização  das  festividades.  Parabenizou  a  família  Cardozo  que  foi
homenageada com nome de Rua. Alegou que seu voto a favor da emenda no Projeto que reduz para
5% (cinco por cento) a livre movimentação, foi uma questão particular sua e que de igual maneira a
oposição tem maioria e seria aprovado. Pediu para o Vereador João Pedro encaminhar ofício para a
EGR solicitando a colocação da placa, pois isto seria de responsabilidade da EGR. Referente ao ofício
enviado pelo Comando Regional  da  Brigada Militar,  parece que Cruzeiro  do Sul  está  muito bem
servido, os Brigadianos nem voltaram da Copa do Mundo e já estão sendo solicitados para o verão no
Litoral.  Sobre  o  Hospital,  é  totalmente  a  favor  dos  auxílios  financeiros  para  manter  o  Hospital
funcionando,  que  se  fechar  não  abre  mais.  Alegou  também que  o  Governo  Dilma  vai  ser  muito
complicado, só em Charqueadas vai ter 1000 (hum mil) desempregados a partir de amanhã, vai ser
árduo os próximos anos, agravados pelos escândalos que aparecem a cada dia, no momento é o caso da
Petrobrás. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a
todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 03 de Dezembro de 2014, quarta-feira, no
horário  das  18h30min (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 19 DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


